



EL COMUNISTA



UNA VERDAD ATEMPORAL



JUNTOS EN LA BATALLA: ÉXITO DE NUESTRO V CONGRESO NACIONAL

El V Congreso Nacional del Partido de los Comunistas se celebró exitosamente del 22 al 24 de noviembre del 2024, en Guadalajara, Jalisco. Los delegados nombrados por sus Células y debidamente acreditados comenzaron a llegar desde la mañana del viernes 22 de noviembre, procedentes de diversos estados del país. Entre ellos, se encontraban delegados de las células de Aguascalientes, Colima, Coahuila, Nuevo León, CDMX, Veracruz, Guanajuato, Baja California, Sonora, Sinaloa, Nayarit, Jalisco, Michoacán y Zacatecas.

CONSOLIDAR NUESTRA ESTRUCTURA PARA IMPULSAR EL FRENTE PROLETARIO POR LA VIDA Y EL SOCIALISMO

POR: CÉLULA FRANCISCO VILLA DE N.L.

El enemigo es grande y poderoso. Generar conciencia de clase entre el pueblo, muchas veces confundido o manipulado por el sistema, es un trabajo gigantesco, un trabajo para comunistas.

UNA EXPERIENCIA MÁS EN LA MILITANCIA POLÍTICA REVOLUCIONARIA.

POR: ALFREDO ARROYO PARDO.

...lograr nuestro objetivo fundamental: el cambio radical en la sociedad, sepultar al capitalismo e instaurar el socialismo como sistema de vida social y económica en el que los trabajadores gobiernen.

 /pdelosc

 @pdelosc

 pdelosc@gmail.com



@PDELOSC

ALGUNAS REFLEXIONES

SOBRE EL V CONGRESO NACIONAL DE NUESTRO PARTIDO POR: DIEGO HERNÁNDEZ

No hay alternativa, o sometemos a juicio al sistema capitalista y su política de muerte en el mundo y en México o terminamos desapareciendo como especie.

REFLEXIONES DEL V CONGRESO NACIONAL Y SU RELACIÓN CON EL TRABAJO COMUNISTA EN VERACRUZ POR: CÉLULA ANA MARÍA HERNÁNDEZ

El capitalismo neoliberal se ha servido de los cuerpos de las mujeres, no solamente en la explotación de su trabajo, sino a través de las redes criminales de trata y desaparición de personas que, si bien han deteriorado las condiciones de vida de la población en general, han colocado a las mujeres en una situación particularmente vulnerable.

CONTRA LA PRETENSIÓN DE IMPONERSE EN CUBA POR LA FUERZA O LA SEDUCCIÓN, ¡MARCHAREMOS AHORA Y SIEMPRE! POR MIGUEL MARIO DÍAZ-CANEL

Responsable de la publicación:
Comisión de Difusión del Comité Central
www.deloscomunistas.org



JUNTOS EN LA BATALLA: ÉXITO DE NUESTRO V CONGRESO NACIONAL



Para el mediodía, conforme a lo programado, y contando con la presencia del 95% de los delegados se declaró el quórum legal y se instaló el V Congreso Nacional. La organización y disciplina de todos los delegados fue ejemplar y decisiva para el cumplimiento cabal de esta primera parte del evento.

En la inauguración se entonó La Internacional, acompañados por los representantes de la Juventud Comunista de México, del Congreso Nacional Indígena, la Organización Popular Francisco Villa de Izquierda Independiente. Se recibieron los saludos de Brújula Roja – Tlanezi Calli. Así mismo, en representación de la Embajada de Cuba en México, participó el Consejero Político José Ángel Maury de Toro, quien dio voz a un mensaje enviado por el Partido Comunista de Cuba.

El Secretario General saliente, Luis Alfonso Vargas Silva, presentó el Informe del estado del Partido, las tareas y objetivos cumplidos, así como la lista de actividades realizadas desde el IV Congreso hasta el presente. Durante el evento los

delegados participaron activamente en las discusiones, se debatieron y mejoraron las tesis que se enviaron para su estudio a las Células meses antes, sobre Línea Estratégica y Táctica, Trabajo Sectorial y de Masas, Estructura del Partido, Formación Política, Reformas a los Documentos Básicos y Relaciones Internacionales y Nacionales.

Se destacó la importancia de la lucha contra el capitalismo y de la construcción de un Frente Proletario por la Vida, la Independencia, la Soberanía Nacional y el Socialismo con todos aquellos que resisten al sistema capitalista. Asimismo, se subrayó la necesidad de fortalecer la estructura del

Partido en todos los estados. Los relatores recogieron las opiniones de los delegados, sobre las definiciones de la lucha por la vida, la movilización revolucionaria de las masas, el combate ideológico al denominado Humanismo Mexicano y la ruptura con el sistema.

Los delegados a este Congreso eligieron un nuevo Comité Central de 34 camaradas, el cual de inmediato llevó a cabo su Pleno número XLIII para elegir a su Secretario General y a su Dirección Colectiva, quedando esta última conformada por los camaradas Luis Alfonso Vargas Silva, Fernando Acosta Esquivel, Alfredo Arroyo Pardo, Héctor González

Baldizón, Diego Armando Hernández Cruz, Benjamín Sandoval Cedano y, como Secretario General del Comité Central, el camarada Rafael Castañeda Pineda.

Este Nuevo Comité Central incluye a 15 camaradas con amplia experiencia y méritos en la lucha, que fueron propuestos por las Células. La presencia de mujeres en este nuevo Comité Central, aumentó en un 50% respecto del anterior.

A las 14:25 horas de la tarde del 24 de noviembre del 2024 finalizó este V Congreso Nacional cuando los delegados entonaron de nuevo La Internacional, alzando nuestras banderas de manera combativa y firme.





CONSOLIDAR NUESTRA ESTRUCTURA PARA IMPULSAR EL FRENTE PROLETARIO POR LA VIDA Y EL SOCIALISMO

POR: CÉLULA FRANCISCO VILLA DE N.L.



En el V Congreso Nacional del Partido de los Comunistas, las intervenciones de los delegados dejaron claro que parte de nuestra táctica es concretar y crear las bases para el surgimiento de un Frente Proletario por la Vida, la Libertad, el Territorio, la Independencia Nacional y el Socialismo. Para lograr esto, buscaremos alianzas con otras organizaciones que enfrenten al capitalismo desde otras trincheras.

Pero, sobre todo, quedó claro que, la principal tarea es fortalecer nuestra estructura, nuestras Células y Comités Estatales, para contribuir sólidamente a la construcción de ese gran Frente.

El enemigo es grande y poderoso. Generar conciencia de clase entre el pueblo, muchas veces confundido o manipulado por el sistema, es un trabajo gigantesco, un trabajo para comunistas.

Meses antes de este Congreso y después de haber pasado por un periodo de enormes dificultades, en la Célula Francisco Villa de NL, estábamos en la lucha por crecer y fortalecernos.

Así, cuando recibimos los documentos para incentivar las discusiones y los debates del V Congreso, no rehuimos ni la discusión teórica de los materiales ni el seguimiento de las tareas que como Célula habíamos programado desde antes.

Participamos con un delegado efectivo en este histórico Congreso, llevando nuestras propuestas y participando de manera consciente en el mismo. Después, en la

siguiente reunión de la Célula, vino el informe sobre este Congreso a nuestra base, donde se aclararon dudas de los compañeros. Y continuamos con las tareas programadas, fundamentalmente de finanzas y difusión de la Célula y el Partido.

Así es como el Partido sigue vivo, aun donde contamos con estructuras pequeñas. Porque el Partido no son solo los 4, 5 o 6 militantes de una Célula en un estado; el Partido es algo más grande, es la fuerza y la conciencia colectiva de nuestra organización, presente en casi la mitad de los estados del país. Es la práctica del Centralismo Democrático. Es la decisión de seguir adelante de un puñado de mexicanos patriotas y congruentes con el marxismo-leninismo y con la causa de la construcción del Socialismo.

Llamamos a todas nuestras Células, grandes o pequeñas, a continuar con el fortalecimiento del Partido.

¡La lucha sigue y la victoria será nuestra!

“LA PERSPECTIVA HISTÓRICA DE UN PARTIDO SE COMPRUEBA POR LO QUE HIZO, POR LO QUE HACE Y POR LO QUE DEMUESTRA ESTAR EN CONDICIONES DE HACER. SE COMPRUEBA POR LA LIGAZÓN DE SU IDEAL, DE SUS OBJETIVOS, DE SU ACCIÓN, A LA CLASE O CLASES A LAS CUALES PERTENECE HISTÓRICAMENTE EL FUTURO.”

-ÁLVARO CUNHAL-

UN PARTIDO CON PAREDES DE CRISTAL

UNA EXPERIENCIA MÁS EN LA MILITANCIA POLÍTICA REVOLUCIONARIA.

POR: ALFREDO ARROYO PARDO.

“Para algunos políticos es el arte de gobernar, para un maestro que me dio clases en secundaria, política es la acción de comer mierda sin hacer gestos; para Alejandro Gascón Mercado la política es una ciencia que como tal está regida por leyes, para él política es: **La ciencia de transformar la miseria en bienestar, la escasez en abundancia, la injusticia en justicia, la dependencia en libertad y el temor a la vida en la alegría de vivir.**”

En nuestro devenir político, recientemente concluimos nuestro V Congreso Nacional, celebrado del 22 al 24 de noviembre en Guadalajara. Antes del mismo, realizamos un recorrido por los estados donde tenemos células organizadas (Baja California, Sonora, Sinaloa, Nayarit, Jalisco, Colima, Aguascalientes, Zacatecas, Guanajuato, Michoacán, CDMX, Veracruz, Nuevo León y Coahuila).

Nos reunimos con los compañeros de esas Células para informar los pormenores de la preparación del Congreso, impulsar el estudio de los documentos a debatir durante el mismo, nombrar a los delegados efectivos y fraternos, y recoger propuestas de aquellos candidatos que, por su perfil, podrían formar parte del próximo Comité Central del Partido de los Comunistas.

El Congreso eligió un **Comité Central con más jóvenes, hombres y mujeres dispuestos a luchar.** Fue un Congreso exitoso, celebrado con mucha alegría y una discusión rica y profunda sobre la temática del evento, máxima autoridad del partido.

En lo particular, me gustó la discusión sobre táctica y estrategia, que define nuestra política en el quehacer cotidiano para lograr nuestro objetivo fundamental: el cambio radical en la sociedad, sepultar al capitalismo e instaurar el socialismo como sistema de vida social y económica en el que los trabajadores gobiernen.

Nos quedó muy claro que nos regimos por el Centralismo Democrático. Discutidos los temas y tomados los acuerdos, todos los cumpliremos como uno solo, como dice nuestro himno, La Internacional: **“por el deber decidiremos y cada quien lo cumplirá”.**

La tarea no es fácil ni puede ser tarea de un solo hombre. Es el trabajo colectivo el que hará posible el crecimiento hacia adentro y hacia afuera del Partido. Debemos ser una organización muy disciplinada, comprometida, clara y preparada para las grandes tareas que se avecinan, dispuestos a aportar lo que tenemos y un poco más siempre.

Camaradas, ¡a cumplir sin recato ni pretexto que el México del mañana será luminoso!

¡PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES UNIOS!



REFLEXIONES DEL V CONGRESO NACIONAL Y SU RELACIÓN CON EL TRABAJO COMUNISTA EN VERACRUZ

POR: CÉLULA ANA MARÍA HERNÁNDEZ

Desde la Célula Ana María Hernández saludamos con entusiasmo a nuestros camaradas en todo el país y compartimos algunas reflexiones en torno a los diálogos que establecimos en el IV Congreso del Partido de los Comunistas, en noviembre de 2024, con la intención de que sean útiles para implementar, discutir y compartir con otras células.

Proponemos compartir estrategias concretas de trabajo que estamos implementando (o buscamos desarrollar próximamente) alrededor de los ejes de trabajo, con la intención de que sean útiles a otras células, para implementarse, discutirse o empujar a que se compartan otras.

Consideramos que una de las tácticas establecidas durante el congreso y acordada como fundamental para el trabajo de las células es el desarrollo de un Frente Amplio por la Vida, que articule la lucha del marxismo leninismo con otras demandas sociales que nos

permitan mantener redes de solidaridad con otros grupos movilizados en México.

En nuestra región, la defensa del territorio ha emergido como articuladora de distintas luchas que buscan defender espacios geográficos e ideológicos. Los intereses capitalistas, que históricamente han devastado la biodiversidad de nuestro territorio, amenazan constantemente con despojar a las comunidades, tanto en las zonas urbanas como rurales, de los pocos espacios públicos y ricos en vegetación que sobreviven.

En este sentido, hemos identificado a la defensa por el agua como una lucha común a nuestra región, y al país en general. Ya sea por la distribución equitativa del agua potable, el saneamiento y no contaminación de fuentes hídricas, como ríos o lagunas por parte de las industrias. En el caso de las ciudades, existen territorios vulnerados por la industria inmobiliaria; en el campo, por su parte, se identifica la

defensa por el uso legítimo de los recursos, acaparados en gran medida por la agroindustria nacional e internacional. Entonces, la lucha por el agua es uno de los movimientos que reúne a muy diversos grupos que necesitan de dicho recurso, por lo que su preocupación por el sostenimiento de la vida se extiende en múltiples acciones.

Por otra parte, consideramos indispensable la formación de un frente que analice a la mujer como actor en el sistema; debido a que existe un frente amplio que las mujeres han venido construyendo en las últimas décadas, por su emancipación política y económica, pero sobre todo por el respeto de sus derechos básicos, comenzando por su derecho a la vida. El capitalismo neoliberal se ha servido de los cuerpos de las mujeres, no solamente en la explotación de su trabajo, sino a través de las redes criminales de trata y desaparición de personas que, si bien han deteriorado

El Partido respeta al ser humano. Respeta a los miembros del Partido en su diversidad. No tiene la pretensión de uniformar los caracteres en un estereotipo de hombres y mujeres supuestamente perfectos. Considera un error idealizar al ser humano y condenar a cada ser, cuando, como es inevitable, revela no corresponder a lo idealizado

-ÁLVARO CUNHAL-
UN PARTIDO CON PAREDES DE CRISTAL

las condiciones de vida de la población en general, han colocado a las mujeres en una situación particularmente vulnerable.

Por otro lado, la experiencia durante el Congreso nos dejó constancia de la necesidad de ampliar nuestros cuadros, por un lado, y formarnos sólidamente, por otro. Desde la célula Ana María Hernández proponemos el desarrollo de actividades como círculos de lectura, sesiones de formación abierta y ciclos de cine que nos ayuden a vincularnos con aquellas personas que tienen interés o curiosidad por el marxismo-leninismo, pero cuyo desconocimiento, o prejuicio, les distancie de la militancia.

A través del diálogo franco sobre la teoría marxista –y sobre nuestro trabajo en la célula– podemos desmontar los mitos que los medios de comunicación capitalistas han elaborado y acercarnos a nuestra comunidad con miras en la ampliación de nuestra célula y la formación de nuevos cuadros.





CONTRA LA PRETENSIÓN DE IMPONERSE EN CUBA POR LA FUERZA O LA SEDUCCIÓN, ¡MARCHAREMOS AHORA Y SIEMPRE!

DISCURSO PRONUNCIADO POR MIGUEL MARIO DÍAZ-CANEL BERMÚDEZ,
PRIMER SECRETARIO DEL COMITÉ CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA
Y PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, EN LA MARCHA DEL PUEBLO COMBATIENTE
CONTRA EL BLOQUEO Y POR LA EXCLUSIÓN DE CUBA DE LA LISTA DE PAÍSES
SUPUESTAMENTE PATROCINADORES DEL TERRORISMO,
EN LA TRIBUNA ANTIMPERIALISTA JOSÉ MARTÍ, EL 20 DE DICIEMBRE DE 2024,
“AÑO 66 DE LA REVOLUCIÓN”



Querido General de Ejército Raúl Castro Ruz, líder de la Revolución Cubana;

Querido pueblo de Cuba;
Habaneros;
Compatriotas:

La actual administración norteamericana, a la que hoy le queda exactamente un mes en la Casa Blanca, no ha hecho nada por alejarse de la línea de bloqueo reforzado y asfixia económica a Cuba que le dejó como herencia la administración republicana que en enero regresa a la Oficina Oval.

Con la aplicación de las 243 medidas adicionales y el mantenimiento de Cuba en la lista de países patrocinadores del terrorismo, Biden cumplió disciplinada y cruelmente con la política que Trump aprobó durante su mandato.

En las últimas semanas y días son numerosos los pronunciamientos de personalidades estadounidenses y de otras partes del mundo que demandan a Biden hacer uso de su potestad, para que al menos retire de esa espuria lista el nombre de una nación que jamás debió estar.

Señalar a Cuba como Estado que supuestamente

patrocina el terrorismo es cuando menos falso e inmoral, venga de donde venga la acusación, pero lo es doblemente cuando la acusación proviene de territorio estadounidense, donde se entrenan ahora mismo grupos paramilitares que organizan, promueven y financian acciones terroristas contra estructuras sociales y económicas en Cuba.

Están basificados en el sur de la Florida y no se esconden para entrenar. Lo hacen de manera pública, a la vista y con la protección de autoridades locales, violando incluso sus propias leyes y los tratados internacionales.

Así han actuado durante largos años, cobijando en su territorio a terroristas confesos de este continente, como Luis Posada Carriles y Orlando Bosch, autores intelectuales del abominable crimen de Barbados que, sin embargo, murieron tranquilamente en Estados Unidos sin pagar jamás por sus crímenes.

Conociendo tales antecedentes, ningún gobernante norteamericano puede catalogar a Cuba como un Estado terrorista.

Lo sabe bien el actual Gobierno de ese país. Así lo

reconoció el secretario de Estado, Antony Blinken, el pasado mes de mayo al declarar ante los medios que no existe ninguna justificación para la permanencia de Cuba en esa lista.

Lo reconocen pero no actúan, porque la política estadounidense hacia Cuba fue secuestrada hace más de seis décadas por un reducto mafioso del batistato, asentado en el sur de la Florida y ante el cual han mostrado debilidad a la hora de actuar coherentemente hacia nuestro país.

La permanencia de Cuba en esa lista y el arrechamiento de la política de bloqueo son acciones despiadadas hacia el pueblo cubano ique deben

cesarya!

Cuando se persigue e impiden transacciones financieras a nuestro comercio internacional se le está negando al pueblo de Cuba alimentos, medicinas, combustibles, bienes, suministros y mercancías esenciales para su supervivencia.

Cuando se ponen obstáculos a nuestras exportaciones o se persiguen y penalizan las relaciones con nuestras empresas se está privando al país de divisas esenciales para desarrollarnos y para financiar nuestro proyecto de justicia social.

Cuando se impide la contratación de servicios online o se restringen los intercambios académicos y científicos se le está asestando un golpe a una nación que busca desarrollarse y salir adelante con su talento y esfuerzos propios, en medio de un mundo cada vez más interconectado.

Cuando se le niega a un pueblo el oxígeno medicinal en medio de una pandemia, e incluso se amedrenta a otros países o a empresas extranjeras que pueden hacerlo, se actúa de forma criminal.

Ese es el día a día en el que Cuba, su pueblo y su Gobierno luchan por abrirse paso.

La pretensión de Estados Unidos de lacerar la dignidad de este pueblo, por medio del garrote, ha quedado deshecha hoy con esta concentración y marcha combatiente, que demuestra ¡cuán elevado sigue estando el honor de nuestra Patria! (Aplausos.)

**CONTINUA
SIGUIENTE PÁGINA**





Desde que lanzamos la convocatoria a esta marcha, los agoreros del odio anticubano vociferaban histéricos que sería un fracaso, llamaban a boicotearla y mentían sobre sus motivaciones.

¡Qué poco conocen al pueblo cubano!
¡Cuánto subestiman aún nuestras convicciones patrióticas y revolucionarias!

Otros voceritos del Gobierno estadounidense y de la mafia anticubana del sur de la Florida insistían en envenenar las redes con la falsa idea de que esta era una marcha antiestadounidense.

Contra el pueblo estadounidense no profesamos el más mínimo sentimiento de odio o animadversión. Hacia los ciudadanos nobles de ese país todo nuestro respeto, y la mano siempre extendida para fortalecer los lazos de hermandad entre los dos pueblos.

Es la misma mano que hemos extendido a todos los gobiernos de Estados Unidos, desde el triunfo de la Revolución hasta hoy, siempre en función de una relación seria, respetuosa y en igualdad de condiciones.

Pero si Estados Unidos persiste en su empeño de quebrantar nuestra soberanía, nuestra independencia, nuestro socialismo, ¡solo encontrará rebeldía e intransigencia! (Aplausos.)

A cada administración que lo ha intentado le ha sobrevivido la Revolución Cubana, y así seguirá siendo.

Esta será una marcha, sí, ¡muy antimperialista! Contra el imperialismo norteamericano y su pretensión de imponerse en Cuba por la fuerza o la seducción, ¡marcharemos ahora y siempre! (Aplausos.)

Marchamos ya, para decirle al Gobierno de Estados Unidos: ¡Dejen al pueblo cubano vivir en paz!

¡Abajo la injerencia! (Exclamaciones de: "¡Abajo!")

¡Abajo el bloqueo! (Exclamaciones de: "¡Abajo!")

¡Abajo las medidas coercitivas unilaterales contra Cuba! (Exclamaciones de: "¡Abajo!")

¡Abajo la permanencia de Cuba en la lista de Estados patrocinadores del terrorismo! (Exclamaciones de: "¡Abajo!")

¡Abajo el genocidio contra el pueblo cubano! (Exclamaciones de: "¡Abajo!")

¡Socialismo o Muerte!

¡Patria o Muerte!

¡Venceremos! (Exclamaciones de: "¡Venceremos!")

(Ovación.)

PASAJES DE

EL CÍRCULO DE LOS MENTIROsos

POR: JEAN-CLAUDE CARRIÈRE



"LAS ADVERTENCIAS

Es una historia china que nos cuenta las advertencias mal percibidas de la muerte, en algún modo su lenguaje.

Un día, un joven se arrodilló a la orilla de un río. Metió los brazos en el agua para refrescarse el rostro y allí, en el agua, vio de repente la imagen de la muerte.

Se levantó muy asustado y preguntó:

—Pero ¿qué quieres? ¡Soy joven! ¿Por qué vienes a buscarme sin previo aviso?

—No vengo a buscarte —contestó la voz de la muerte—. Tranquilízate y vuelve a tu hogar, porque estoy esperando a otra persona. No vendré a buscarte sin prevenirte, te lo prometo.

El joven entró en su casa muy contento. Se hizo hombre, se casó, tuvo hijos, siguió el curso de su tranquila vida. Un día de verano, encontrándose junto al mismo río, volvió a detenerse para refrescarse. Y volvió a ver el rostro de la muerte. La saludó y quiso levantarse. Pero una terrible fuerza lo mantuvo arrodillado junto al agua. Se asustó y preguntó:

—Pero ¿qué quieres?

—Es a ti a quien quiero —contestó la voz de la muerte—. Hoy he venido a buscarte.

—¡Me habías prometido que no vendrías a buscarme sin prevenirme antes! ¡No has mantenido tu promesa!

—Te he prevenido —dijo la muerte. —¿Me has prevenido?

—De mil maneras. Cada vez que te mirabas a un espejo, veías aparecer tus arrugas, tu pelo se volvía blanco. Sentías que te faltaba el aliento y que tus articulaciones se endurecían. ¿Cómo puedes decir que no te he prevenido?

Y se lo llevó hasta el fondo del agua.

"CÓMO HACER QUE LLUEVA

Ya que seguimos estando en el aparente orden del mundo, sigamos un instante con este mismo personaje, esta vez bajo su muy ilustre nombre de Mula Nasrudin.

En Persia se cuenta que un día, a causa de una pertinaz sequía, una delegación fue a su encuentro para preguntarle si conocía alguna forma para hacer que lloviese.

—Claro que sí —dijo él—. Conozco una.

—Rápido. Dinos lo que hay que hacer.

Nasrudin pidió que le trajeran un barreño lleno de agua, lo que fue hecho no sin mucha dificultad. Cuando tuvo el barreño, se quitó la ropa y, ante el asombro general, empezó a lavarla con toda la tranquilidad del mundo.

—¡Cómo! —gritaron los allí presentes—. ¡Hemos reunido todo el agua que nos quedaba y tú la utilizas para lavarte la ropa!

—No os preocupéis —contestó Nasrudin—. Sé muy bien lo que me hago.

A pesar de los insultos y las amenazas, se tomó todo el tiempo necesario. Lavó su ropa minuciosamente y entonces dijo:

—Ahora me hace falta otro barreño de agua.

Los miembros de la delegación gritaron todavía más fuerte. ¿Dónde encontrar otro barreño de agua? ¿Y para qué? ¿Había perdido la cabeza Nasrudin?

—Pero Nasrudin permaneció muy tranquilo y obstinado.

—Sé muy bien lo que me hago —decía.

Buscaron por todas partes, se prensó el barro de los pozos, hasta se quitó el agua a los niños, y finalmente se consiguió el segundo barreño.

Nasrudin sumergió allí su ropa y la aclaró con cuidado."

—Los otros observaban, atónitos. Ya no tenían fuerzas ni para gritar.

Luego les pidió ayuda para retorcer su ropa, y así escurrirla bien. Tras lo cual, se la llevó a su pequeño patio y la colgó de un cordel para que se secase.

Casi al instante se formaron grandes nubes, se acercaron y la lluvia cayó con gran intensidad.

— Ahí está —dijo Nasrudin tranquilamente—. Siempre pasa lo mismo cuando tiendo la ropa."

ESCUCHA:
VIENTOS DEL PUEBLO



RAP MILITANTE DESDE GUANATOS



ALGUNAS REFLEXIONES SOBRE EL V CONGRESO NACIONAL DE NUESTRO PARTIDO

POR: DIEGO HERNÁNDEZ
MIEMBRO DEL COMITÉ CENTRAL

Hace días había escrito algunas de mis impresiones sobre el V Congreso Nacional del Partido de los Comunistas. Rescatando algunas ideas y profundizando otras, puedo decir que tenemos una herramienta de lucha que tendrá que mejorarse a sí misma, desde sus Células, hasta las estructuras más altas. Se debe destacar, la incursión de nuevos cuadros jóvenes al nuevo Comité Central junto con los camaradas más experimentados, eso demuestra la madurez a la que ha llegado nuestro Partido, eso dará mayor fuerza, júbilo y continuidad al proyecto del Partido a nivel nacional.

Este Partido debe crecer cuantitativamente y cualitativamente. Para ello, se deben profundizar los círculos de estudio sobre todo en las células o en las escuelas de cuadros. Debemos de recuperar los clásicos no como un dogma, sino para entender la relación de este sistema capitalista con la explotación y la muerte, rasgos característicos de la fase contemporánea en México y en el mundo. Es necesario saber dónde estamos parados, cuáles son las relaciones sociales de producción en la actualidad, en el mundo y en nuestro país; el grado de explotación del sistema capitalista en nuestro país, la política de muerte de este sistema capitalista y cómo los seres humanos y

trabajadores nos tenemos que organizar para cambiar el rumbo de muerte y desesperanza a la que han aventado a nuestro pueblo.

El Congreso en general tuvo un alto nivel de discusión y análisis sobre la situación internacional y nacional a partir de la crisis general del capitalismo; y la preocupación constante de buscar los caminos ante la barbarie, la explotación y el despojo que hoy vive el mundo y nuestro país.

Es necesario utilizar todos los medios posibles para que nuestras ideas lleguen a los trabajadores y al pueblo, periódicos, revistas, redes sociales, carteles, videos, etc. Debemos romper las barreras de la comunicación, dar la batalla de las ideas.

No hay alternativa, o sometemos a juicio al sistema capitalista y su política de muerte en el mundo y en México o terminamos desapareciendo como especie.

La lucha por la vida, la libertad y el socialismo es para hoy, y lo haremos con todos aquellos que resisten a pesar del sufrimiento que les causa buscar a sus familiares desaparecidos, lo haremos con los defensores del territorio y los recursos naturales, con los trabajadores que buscan mejores condiciones laborales, con las mujeres que luchan abajo y a la izquierda,



con los pueblos originarios anticapitalistas.

Este Partido va a crecer a lo largo y ancho del país. El Partido que fundó Alejandro Gascón Mercado, Salvador Castañeda O'Connor y Sergio Almaguer. No podemos

fallarles, tenemos la tarea de continuar la lucha en medio de tanta violencia y muerte.

Es por ello que necesitamos buscar la paz, la justicia y abrazar la vida con la esperanza de que otro mundo mejor es posible.

La ligazón con la clase y con las masas exige que la vanguardia no se adelante ni se atrase demasiado. La quiebra de esa ligazón es tan peligrosa cuando la vanguardia se atrasa en relación a las masas, como cuando avanza demasiado separándose de ellas.



-ÁLVARO CUNHAL-
UN PARTIDO CON PAREDES DE
CRISTAL



RUMBO AL XX

ANIVERSARIO DE LA JCM

Rumbo a nuestro XX Aniversario, en la Juventud Comunista de México (JCM) seguimos en pie de lucha por el socialismo como otro mundo posible. Sabemos que estos 20 años de conformarnos como una organización comunista y en ruptura, se suman a un largo e histórico trayecto de insurgencia y valentía, al cual reconocemos en cada una de las rebeldías de abajo y a la izquierda que nos han precedido, en aquellas con las que actualmente caminamos y en las que, sabemos, habitarán México y el resto del mundo.

De frente al genocidio en Palestina, las guerras imperialistas, el patriarcado, la crisis de desapariciones en México, los megaproyectos de muerte, los desplazamientos forzados, los bloqueos económicos contra pueblos valientes como el cubano, la existencia de un narco-Estado y miles de razones más, seguimos reafirmando nuestro deber de rebelarnos contra el capitalismo como un sistema de muerte que mercantiliza todo lo que toca. Hemos compartido el camino con organizaciones a quienes reconocemos como compañerxs y camaradas, pues han sido estas quienes, desde la urbe hasta el campo, han tomado el papel de combatientes contra el capitalismo y la burguesía. Esto lo han hecho proponiendo distintas formas de organización de las cuales aprendemos y con quienes nos solidarizamos. Sus nombres son muchos y sus orígenes variados; es en este sentido que hacemos énfasis en nuestro compromiso como adherentes a la Sexta Declaración de la Selva

Lacandona, con nuestras formas, geografías y tiempos. Después de casi 20 años de formación, sabemos que, si bien seguimos siendo una organización joven, contamos con aprendizajes de largo alcance, heredados por quienes se han encargado de madurar la lucha revolucionaria en cada rincón del mundo frente a la represión, difamación y estrategias contrainsurgentes en diferentes momentos de la historia. Desde nuestra

conformación, hemos trabajado por ofrecer a la juventud rebelde de la clase trabajadora una organización comprometida con la lucha antiimperialista, antirracista, internacionalista, anti-patriarcal y anticapitalista; es decir, una lucha por el Socialismo.

Por esta razón, el próximo 1 y 2 de febrero de 2025, celebraremos el aniversario de la Juventud Comunista de México en la ciudad de Guadalajara, Jalisco,

cobijados con la asistencia de organizaciones aliadas del mundo de abajo y a la izquierda. Sabemos que nuestro andar será largo y difícil, pero será un andar incansable si lo transitamos con todas las personas que luchan.

Juventud Comunista de México.

¡Solo en el Socialismo Otro Mundo es Posible!

Juventud Comunista de México

XX ANIVERSARIO 2005 - 2025

02/2025
Guadalajara, Jal.
@jcm.mexico
www.jucomex.com

